



Diario Al día

Junio 2023
Edición N° 527
Máx.17-Min.8°
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

SMALL BAND DEL ORFEÓN NACIONAL DE CARABINEROS DE CHILE SE LUCIÓ EN LOS ANDES



En el colegio República Argentina interpretaron todo su repertorio, donde los vecinos pudieron disfrutar de la música.

Pág. 6

Voleibol de selección

Pág. 4

Nuevo albergue
en San Felipe

Pág. 5

Asaltan a menores de
edad en Santa María



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.

www.proaconcagua.cl
+342 425974



En la Escuela José Miguel Carrera celebraron el We Tripantu

Con el objetivo de rescatar tradiciones y dejar importantes enseñanzas y experiencias a sus estudiantes, la comunidad educativa de la Escuela General José Miguel Carrera, logró reunir a docentes, alumnos, familias e invitados especiales: integrantes de comunidades indígenas del Valle de Aconcagua como la Asociación Inapire Huinchanmapu, para celebrar el We Tripantu con una especial rogativa.

La idea fue realizar previamente charlas educativas en las salas de clases, para promover el conocimiento y el valor de la cultura y la lengua mapuche. Felipe Gálvez, encargado de convivencia escolar de la Escuela José Miguel Carrera: “realizamos esta actividad que comenzó la semana pasada con Carol, que vino y explicó el contexto a los estudiantes, cuál es el trasfondo de esta celebración, la



Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario



cosmovisión del pueblo mapuche, para terminar con esta ceremonia o rogativa que hicieron con el lonko Isaac Canío”.

Carol Llancapán, facilitadora intercultural de la Asociación Indígena Inapire Huinchanmapu, explicó que esta festividad la celebran todos los pueblos originarios del hemisferio sur para el solsticio de invierno, “We Tripantu” en el caso del pueblo Mapuche. “Fue todo un trabajo que se hizo durante estos días, enseñándole un poco a los niños, en general la recepción fue muy bonita, muy respetuosa. Participaron bastante, más los chiquititos que los grandes, pero de parte de todos en realidad hubo interés de querer saber un poco más”.

Durante las jornadas los estudiantes pudieron responder sus dudas y saber de cerca sobre costumbres, religión, alimentación, instrumentos musicales como el cultrún y otros elementos sagrados. Evelyn Ulloa, alumna de octavo básico dijo: “para mí fue muy buena esta charla porque aprendimos de dónde venimos, de nuestros pueblos originarios. Son simpáticos y nos muestran mucho, muy bueno”. Su compañero Benjamín Allendes, agregó: “nos enseñaron varias palabras, sus festivales, lo que hacen y cómo son, les pudimos hacer preguntas como qué fiestas celebran... Muy buena, muy informativa, nos gustó todo. Todos quedamos muy satisfechos y fue muy hermoso”.

MULTIPLATAFORMA

Al día

RADIO - TV - REVISTA - DIARIO - PORTAL DE NOTICIAS

NEWSLETTER - REDES SOCIALES

WWW.ALD.CL

Con éxito se desarrolló hito inaugural del Programa Quiero mi Barrio Casco Histórico Oriente de Los Andes

Los vecinos conocieron los avances del diagnóstico que ha realizado el equipo barrial y disfrutaron de una actividad cultural que incluyó cuentacuentos, presentación de tango y el cierre con la Small Band del Orfeón Nacional de Carabineros de Chile.

Con el objetivo de mostrar que el programa Quiero Mi Barrio Casco Histórico Oriente de Los Andes ya está instalado en el territorio, se llevó a cabo el hito inaugural de esta iniciativa que busca intervenir urbana y socialmente el damero central de la comuna.

En la ocasión, los vecinos pudieron conocer los avances del trabajo que ha realizado el equipo durante 9 meses y recordar algunas actividades culturales que se hacían en el centro de la comuna, especialmente las retretas, que eran parte del panorama cultural que había años atrás en la comuna.

Al respecto, Laura Osorio, presidenta del Consejo Vecinal de Desarrollo del Casco Histórico Oriente de Los Andes, comentó que “la idea es trabajar para recuperar los espacios como vecinos del Casco Histórico. Hicimos un grupo con vecinos que hemos vivido al lado toda la vida, sin embargo, no nos conocíamos y hoy podemos estar juntos gracias al programa Quiero Mi Barrio”.

Por su parte, el alcalde de Los Andes, Manuel Rivera señaló que “ahora viene un periodo de definiciones de un Plan Maestro para el barrio y determinar de manera participativa las obras que se harán en el polígono de intervención”.

Asimismo, Javier Calderón, secretario técnico Regional de la Seremi MINVU destacó que “existe un gran ánimo y compromiso de parte de los vecinos y las autoridades, por lo que esperamos sigan participando con la misma



energía, en la elección de las obras que serán parte del Plan Maestro del barrio para su ejecución en los próximos años”.

Cabe mencionar que este hito contó con cuentacuentos de la Biblioteca Municipal, la presentación del grupo Tango Sin Fronteras, con Gustavo Serrano, un vecino del barrio que se unió a la agrupación y el cierre de la Small Band del orfeón Nacional de Carabineros de Chile, que intentó emular las retretas que se hacían en el centro de la comuna hace algunas décadas.

Las actividades del programa Quiero Mi Barrio Casco Histórico Oriente de Los Andes continúan este jueves con una Caminata Patrimonial “Rescatando el Patrimonio del Casco Histórico de Los Andes”, para la cual pueden inscribirse en la oficina barrial ubicada en calle Maipú N°475, al interior del Centro Cultural, a los fonos 34 2 507977 y +56 9 86629464 o al correo electrónico qmbcascohistorico@municipiosandes.cl, la cual comenzará a las 08:30 horas en la plaza de armas de la comuna.

Nuevo albergue en San Felipe

El recinto ubicado en calle Abran Ahumada N°99 que tiene una capacidad para recibir a 20 personas, fue inaugurado albergue de emergencia en San Felipe por la contingencia climática en la zona que entregará alimentación diaria (desayuno, almuerzo y cena), además de alojamiento nocturno las 24 horas, los 7 días de la semana, por un período de 30 días.

Gracias al financiamiento del Ministerio de Desarrollo Social a través de la Seremi de MIDESO, Claudia Espinoza Carramiñana, sumado al trabajo en conjunto entre la Dirección Municipal de Desarrollo Comunitario (DIDECO) y de la Delegación Presidencial Provincial (DPP), se concretó la habilitación del albergue de emergencia en el marco del Plan de Gobierno “Noche Digna”, dispositivo que será administrado por la DIDECO con el apoyo de la DPP.

El segundo albergue implementado en la comuna tiene una capacidad para recibir a 20 personas, entregando alimentación diaria (desayuno, almuerzo y cena), además de alojamiento nocturno las 24 horas, los 7 días de la semana, por un período de 30 días.

En la visita oficial para inspeccionar el inicio del funcionamiento del recinto, el administrador municipal, Hernán Herrera Caballero, destacó la celeridad de la coordinación para ejecutar el servicio: “Esto es parte del mandato de la alcaldesa Carmen Castillo a través de la Dirección de Desarrollo Comunitario, que ha habilitado en tiempo récord este segundo

albergue para San Felipe que busca poder llegar a nuestros vecinos en situación de calle en momentos donde la inclemencia del tiempo es tan compleja, y tenemos el deber también como lo ha mandado el Presidente Boric, de estar con nuestros ciudadanos. La idea es que podamos recibir a nuestros vecinos y sientan un calor de hogar en este lugar”, afirmó.

Por su parte, el Delegado Presidencial (S) Cristian Aravena Reyes, señaló que “En estos días complejos de temporales creo que esta es una muy buena noticia que nos ha entregado el Gobierno a través del Ministerio de Desarrollo Social y la Familia. Agradecer el trabajo que se ha hecho por parte de la Delegación y de la Municipalidad de San Felipe. Esta es una muy buena noticia ya que se esperan bajas de temperatura y algunas lluvias en los próximos días, y esperamos que el albergue esté disponible la mayor cantidad de tiempo posible para ayudar a quienes más lo necesitan”.

Finalmente, la Diputada Francisca Bello Campos, quien también se hizo presente en el inicio oficial del funcionamiento del albergue, tuvo palabras de reconocimiento para los actores involucrados en la activación del dispositivo: “Agradecer a la Seremi de MIDESO, Claudia Espinoza, además señalar la rápida solución que nos da tanto la Delegación como la Municipalidad, y también destacar a los voluntarios que vinieron a limpiar el recinto, para que los ciudadanos de San Felipe puedan tener un lugar limpio, óptimo y más familiar para estar



Asaltan a menores de edad en Santa María

Tres menores de edad de 17,15 y 14 años, todos oriundos de Los Andes, fueron asaltados por un grupo de sujetos premunidos de un arma de fuego quienes los intimidaron para quitarles todas sus especies de valor.

La información del Ministerio Público obtenida por Los Andes Online, da cuenta que los tres adolescentes habían acudido a una fiesta en la villa Los Viñedos de la comuna de Santa María y a eso de las 3 de la madrugada decidieron retirarse a sus hogares en Los Andes.

Mientras caminaban hacia la plaza de esa comuna pidieron ayuda a cinco jóvenes que estaban en las inmediaciones con la finalidad de solicitar un móvil de aplicación.

Los jóvenes accedieron inicialmente a ayudarlos, pero luego uno de ellos extrajo un arma de fuego y apuntándolos les exigió la entrega de todas sus pertenencias de valor.

Fue así que los otros cuatro antisociales comenzaron a registrar a los menores sustrayéndoles dos celulares, jockey, un banano, un gorro, una cadena de plata y la suma de 30 mil pesos en efectivo. Las víctimas avaluaron lo sustraído en más de \$ 400.000, particularmente por los celulares.

Ya con las especies en su poder los antisociales se dieron a la fuga, mientras que los adolescentes corrieron a la Tenencia de Carabineros de esa comuna a solicitar ayuda.

Una vez que relataron los hechos e hicieron la denuncia, personal policial salió en búsqueda de los asaltantes, logrando ubicar y

detener a tres de ellos, incluido el que había usado el arma para intimidarlos.

En poder de los antisociales se encontraron algunas de la especies, pero no el arma usada en la intimidación, la cual se presume quedó en poder de alguno de los otros dos asaltantes que no fueron capturados.

Los detenidos fueron individualizados como A.P.Q.V., de 18 años y los menores L.E.M.C., de 17 y un tercero de 14 años.

Los tres pasaron a disposición del Juzgado de Garantía de San Felipe donde el fiscal Rodrigo Zapata Cuellar los formalizó por el delito de robo con intimidación en grado de consumado.

En contra del menor de 14 años, la magistrada Carla Rigotti Alcayaga decretó su sometimiento a un programa de apoyo Mejor Niñez, la prohibición de acercarse a las víctimas y el arraigo nacional.

A su vez, para los otros dos imputados decretó el arresto domiciliario nocturno, firma cada tres meses en carabineros, arraigo nacional y prohibición de acercamiento a las víctimas por los noventa días que durará la investigación.



EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

VIERNES
23 JUN



90%
11 mm

17° / 12°



5-25
km/h

SÁBADO
24 JUN



21° / 12°



5-19
km/h

DOMINGO
25 JUN



22° / 11°



5-19
km/h

LUNES
26 JUN



70%
6.3 mm

18° / 11°



6-25
km/h

MARTES
27 JUN



60%
1.8 mm

15° / 8°



5-19
km/h

MIÉRCOLES

28 JUN



17° / 8°



3-15
km/h

JUEVES
29 JUN



17° / 10°



4-16
km/h



Nicolás Antonio Barrera Ortiz
ABOGADO

✉ nicolas.barrera.o@gmail.com

☎ +56 9 98708218



LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS
MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS
DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS

Avenida Miraflores #1219

☎ +56 9 7889 0103

☎ 2 2985 6639



VICTORIA
CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORÍA JURÍDICA

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

🕒 Lunes a viernes 9 a 14 horas

📍 Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay



☎ +56 9 53-30-79-16

Los Andes tendrá lo mejor del voleibol internacional en la partida del mes aniversario

Las selecciones nacionales de Chile y Nueva Zelanda jugarán un partido de exhibición este sábado 01 de julio, a la 18:00 hrs., en el Gimnasio Juan Herrera Muñoz del Liceo Mixto.

Nunca antes el voleibol en Chile tuvo tan buen nivel. Han sido 15 años sin tener espectáculos deportivos de este deporte en Los Andes, comenzado de esta manera la celebración de los 232 años de la fundación de la comuna. Con un amistoso que ofrecido gratuitamente por parte de la Federación nacional de voleibol, como regalo a la comuna y gestionado por la reciente creada asociación de voleibol.

Para el alcalde Manuel Rivera es un momento complejo que se vive, luego de la emergencia climática. “Sabemos los momentos complicados que viven andinos y andinas, yo creo que el deporte en definitiva nos da más fuerza para salir adelante en estos temas complejos. Estamos muy agradecidos de la federación ya que vamos a retomar lo que hicieron hace algunos años atrás cuando se hacían inmemorables campeonatos de beach volley”.

Jorge Pino, entonces, presidente de la Federación de Vóleibol de Chile (Fevochi) dijo que “en esta oportunidad viene el mejor equipo femenino que tenemos, después de 15 años que no visitábamos Los Andes. Estamos pasando el mejor momento en la historia del voley chileno en todo, en masculino, en femenino, en playa y en piso. Y en femenino acabamos de

clasificar a un mundial en U18 y ahora viene un equipo muy joven, con un promedio de 23 años, que se esta preparando para los juegos panamericanos.

Juan Montenegro, concejal y presidente de la Asociación de Voleibol de Los Andes habló de este nuevo impulso del deporte en la comuna. “Nosotros estamos felices como Asociación de Los Andes, al contar con el apoyo de nuestras autoridades. Trabajaremos por contar con la selección masculina de voleibol. Es ese es el desafío”.





EL SENDERO A LA CASA PROPIA





Sala de ventas: Calle Ramon Freire #399 Of. 204 – Quillota
Proyecto: Calle Lorna Prieto con Fernando Monckerberg Barros

www.inmobiliariainca.cl

Fono Contacto:
+569 6586 2015
+569 7397 6011

4 TIPOS DE
VIVIENDA

DESDE UF
2.057

TOUR VIRTUAL





COMPRA AHORA Y PAGA EN AGOSTO

Cuota mensual con IVA:

\$429.990

CAE:

30,2%

CTC: \$20.308.660

Con financiamiento

Santander Consumer

L200

WORK CR



Valenzuela & Delarze

Promoción válida por compras realizadas entre el 01 y el 31 de mayo de 2023 y financiadas mediante crédito otorgado por Santander Consumer Finance Ltda. Condiciones de Financiamiento: Pie máximo 50% y plazo de 25/37 meses, con producto Compra Inteligente 20% Santander Consumer, línea Prime, VFMG (Cuota 25/37 de 20% del valor del vehículo). Valores no incluyen seguros que son optativos. La aprobación, las condiciones y el otorgamiento del financiamiento están sujetos a la evaluación comercial conforme a las políticas de Santander Consumer Finance Ltda.

Promoción "compra ahora y comienza a pagar en agosto 2023" aplica a 3 opciones de fechas para el inicio del pago en agosto 2023 (1, 5 y 10 del mes, o día hábil siguiente), válida por compras realizadas entre el 01 y el 31 de mayo de 2023 y financiadas mediante crédito otorgado por Santander Consumer Finance Ltda. Crédito sujeto a aprobación, previa evaluación de antecedentes comerciales conforme a las políticas de Santander Consumer Finance Ltda.